
 

Общественно-
политическая

газета
Бердюжского района
Тюменской области

Газета основана в октябре 1930 года               № 27 (10281)           СРЕДА,  2  АПРЕЛЯ  2014 ГОДА           ЦЕНА  5 РУБ. 83 КОП.

6+

За накалом страстей в
Крыму следило не только
взрослое население страны,
но, как оказалось, и дети.

Узнав о том, что Крым

Акция

снова стал российс-
кой территорией,
т р е т ь е к л а с с н и к
Рома Серебряков
обрадовался. После
мальчик прочел в
районной газете об
акции «Книги для
Крыма» и решил по-
делиться с крымски-
ми ребятишками
своей детской лите-
ратурой.

-Я очень люблю
читать, поэтому у
меня много литера-
туры. Узнав об ак-

ции, позвонил своему пра-
дедушке Коле, мы с ним
посоветовались - и решили
принять участие в сборе
книг, - рассказывает Рома.

В домашней библиотеке
школьника множество по-
знавательной и художествен-
ной литературы. К примеру,
Рома решил подарить своим
сверстникам книги М.Приш-
вина, сборник турецких ска-
зок, приключенческую кни-
гу о Синдбаде-мореходе и
много другой литературы.

-До этого я ни разу не уча-
ствовал в акциях, мне хочет-
ся делиться радостью с дру-
гими. Наверное, и крымс-
ким ребятам будет приятно
получить подарок из Сиби-
ри, - продолжает мальчик.

 Рома решил не просто
отправить книги в Крым, но
еще и написать письмо
крымчанам: «Здравствуйте,
ребята! Высылаю вам детс-

кие книги. Желаю крепкого
здоровья и успехов в учебе.
Будьте такими же муже-
ственными в борьбе за сво-
боду и независимость Кры-
ма, Севастополя, России, как
наш народ. Я горжусь пар-
нями из отряда «Беркут».
Пусть будет мир на нашей
планете!».

Этими строками сказано
многое. Мирной жизни хо-
тят все, и мы рады, что в
столь юном возрасте Рома
уже готов откликнуться и
протянуть руку помощи.

Ольга РОДИОНОВА.
На снимке: Рома Серебря-

ков.
Фото

Сергея ЧЕКУНОВА.

Подарок из Сибири
Подписка-2014

С любимыми –
не расставайтесь!

Дорогие читатели, под-
писчики газеты «Новая
жизнь»!

Вот и подошла очередная
подписная кампания – как
и полагается, с 1 апреля она
открылась на все периоди-
ческие издания, в том чис-
ле и на нашу «районку».

Видимо, нынешняя под-
писная кампания будет не-
простой, цены на периоди-
ку могут значительно возра-
сти – из-за увеличившейся в
разы стоимости почтовых
расходов. Стоимость достав-
ки нашей газеты до подпис-
чиков, например, возросла
чуть ли не в три раза, и мы
вынуждены снизить ката-
ложную цену издания, что-
бы газета была все-таки дос-
тупна основной массе на-
ших читателей, тем же пен-
сионерам. При всем при
этом подписная цена изда-
ния увеличилась, хотя и не
так значительно, как могла
бы. Могу вам сказать, что из
подписной стоимости полу-
годового абонемента на
«районку» - 359 рублей 04
копейки – на долю самой га-
зеты приходится только 132
рубля, остальное – расходы
на доставку.

Нам, редакции, будет
очень сложно жить и рабо-
тать при уменьшившихся
доходах от подписки. Кстати,

обилие рекламы и объявле-
ний на страницах газеты –
необходимость зарабаты-
вать деньги самостоятельно,
так же, как и публикация
нормативных актов муници-
пальных образований – но
они печатаются хотя бы на
дополнительных вкладышах.
Газета выходит при финан-
совой поддержке правитель-
ства области, но более 60
процентов средств мы зара-
батываем сами.

Надо сказать, что и почта
не виновата в увеличении
цены на газету, - ей больше
не будут дотировать достав-
ку периодических изданий,
а выживать тоже как-то надо.
Не от хорошей жизни идут
почтовики на повышение
тарифов, которые и так удер-
живались несколько лет на
одном уровне.

Если сравнивать сто-
имость подписки на газету с
другими ценами и тарифа-
ми, получается сумма со-
всем не большая. 359 рублей
по нынешним временам,
как говорится, - не деньги.
Не расставайтесь с нашей
родной «районкой», верю –
мы переживем трудные вре-
мена и будем по-прежнему
вместе.

Елена АКСЕНОВА,
главный редактор

газеты «Новая жизнь».

Уважаемые подписчики
районной газеты «Новая жизнь»!

С 1 апреля открыта подписная кампания на второе
полугодие 2014 года.

Стоимость подписки на «Новую жизнь»:
-на полугодие –

359 рублей 04 копейки;
-на три месяца –

179 рублей 52 копейки;
-на месяц –

59 рублей 84 копейки.
Вас ждут в отделениях почтовой связи, оформить под-

писку могут почтальоны.
«Новая жизнь» - ваша газета!

Пожарам – заслон
Впереди много работы

На полях и в лесах лежит снег, а работники Бердюжско-
го филиала ГБУ ТО «Тюменская база авиационной и на-
земной охраны лесов» уже готовятся к пожароопасному
периоду.

Разработан и утвержден план противопожарных мероп-
риятий на текущий год.

Вот что рассказал руководитель филиала Павел Василье-
вич Огарков:

-Нынче, как и в прошлые годы, будем заниматься уст-
ройством противопожарных минерализованных полос,
протяженность которых составит сто километров. Еще две-
сти километров их предстоит обновить. Работники филиа-
ла будут проводить выжигание сухой травы, бурьяна - все-
го на площади 400 гектаров, - а также займутся разрубкой и
расчисткой квартальных просек.

Как отметил Павел Васильевич, в план противопожар-
ных мероприятий включены и такие пункты, как строи-
тельство и реконструкция дорог противопожарного назна-
чения и благоустройство мест отдыха граждан, пребываю-
щих в лесах. Одним словом, работы впереди - непочатый край.

О. ЯКОВЛЕВА.

Решаем и делаем
вместе

Весенние
заботы

25 марта в администрации
Бердюжского сельского по-
селения состоялось расши-
ренное заседание обще-
ственных формирований –
совета женщин и совета лю-
дей с ограниченными физи-
ческими возможностями.

В повестке дня заседания
было несколько вопросов.
Вначале глава администра-
ции поселения И.Ю.Фадее-
ва ознакомила присутствую-
щих с итогами социально-
экономического развития
территории за 2013 год. В
докладе были затронуты все
сферы деятельности – про-
мышленность, сельское хо-
зяйство, культура, спорт, об-
разование, здравоохранение
и другие.

На заседание была пригла-
шена врач-фтизиатр «Обла-
стной больницы № 8» села
Бердюжья О.О.Ситдикова.

-24 марта во всем мире
отмечается день борьбы с ту-
беркулезом, - начала свое
выступление Ольга Олегов-
на. – Хочется рассказать об
этом опасном заболевании, о
ситуации с туберкулезом на
территории нашего района.

А она, по словам Ольги
Олеговны, не совсем благо-
получная - судя по количе-
ству выявленных в 2013 году
больных туберкулезом.

О.О.Ситдикова заострила
внимание присутствующих
на том, что с 24 марта по 24
апреля в районе проводится
месячник «Здоровые лег-
кие». С понедельника по пят-
ницу, с 8 до 17 часов, все
желающие могут пройти
флюорографический ос-
мотр в поликлинике «Обла-
стной больницы № 8» села
Бердюжья, в субботу – с 8
до 15 часов.

Ежегодно на территории
поселения с 5 апреля по 5
мая проводится месячник
по благоустройству. О том,

что предполагается сделать
в этот период нынче, расска-
зала С.В.Чванина, ведущий
специалист администрации
сельского поселения.

-У нас составлен план ме-
роприятий месячника сани-
тарной уборки и благоуст-
ройства, - сказала Светлана
Валерьевна, - согласно кото-
рому до всех руководителей
предприятий и организаций
будут доведены конкретные
планы-задания. Обращаемся
и к жителям с просьбой при-
нять участие в этом месяч-
нике – навести порядок на
своих придомовых террито-
риях. Планируется также
организовать субботник по
уборке обоих кладбищ и
принять участие во Всерос-
сийском экологическом суб-
ботнике «Зеленая Россия»,
который будет проводиться
26 апреля.

Также С.В.Чванина озна-
комила присутствующих с
планом мероприятий по
противопожарной безопас-
ности.

Паводок
В режиме

готовности
Весна к нам пока не торо-

пится - за окном еще лежат
сугробы, да и минусовые
температуры не покидают
нашу территорию.

Но на дворе апрель, и гла-
вами администраций сельс-
ких поселений уже прово-
дится определенная работа
перед предстоящим павод-
ком. Скорее всего, угрозы
для жителей района он не
представит. Снега, по срав-
нению с прошлым годом,
выпало немного. О том, ка-
кие противопаводковые ме-
роприятия проводятся на
территории Окуневского
сельского по селения, рас-
сказывает глава администра-
ции С.А.Курков:

-Как и полагается, мы со-
здали противопаводковую
комиссию в составе пяти че-
ловек. Наметили план пред-
стоящих мероприятий для
предупреждения половодья.
Я думаю, этой весной затоп-
лений не ожидается. Но все
же мы обязаны быть в ре-
жиме постоянной готовно-
сти. Ежедневно по всему по-
селению мной осуществля-
ется мониторинг, чтобы за-
ранее выявить и устранить
заторы. С техникой проблем
нет. У нас имеется три пом-
пы для откачки воды, за
ними закреплены добро-
вольцы-дружинники. Агро-
холдинг «Юбилейный» тоже
готов нам помогать - для
этих целей он предоставляет
К-700 с лопатой, в ООО
«Теплосервис» есть МТЗ,
экскаватор и бульдозер.
Трубы прочистили еще с
осени, дороги вскрыты. Ду-
маю, все на нашей террито-
рии будет хорошо.

Помимо всего, Сергей
Александрович работает и с
населением. На телефон гла-
вы поселения поступают
звонки от окуневцев с
просьбой сбуртовать снег.
Помогают в работе Сергею
Александровичу и сельские
депутаты.

-Только общими усилия-
ми и бдительностью граждан
нам удастся избежать вне-
штатных ситуаций, - сказал
в завершение С.А.Курков.

Территория
здоровья

На прививку -
шагом марш!

Пришла весна, наступила
«эра» клещей. Пока еще
кровопийцы для нас не опас-
ны, но с приходом теплых
деньков и первых проталин
активность этих насекомых
увеличится в разы. Чтобы
обезопасить себя от неже-

лательных последствий пос-
ле укуса клеща, бердюжане
уже спешат в прививочный
кабинет, который работает
по будням с 8 до 16 часов, что-
бы поставить прививку.

-С конца марта в нашем
районе началась вакцинация
и ревакцинация населения от
клещевого энцефалита, -
рассказывает Т.С.Ветошки-
на, врач-инфекционист «Об-
ластной больницы № 8» с.
Бердюжья. - Всего в поли-
клинику поступило 1400 доз
вакцины. Повторную при-
вивку в этом году получат
300 человек. Впервые вакци-
нироваться должны 800 че-
ловек. В первую очередь мы
прививаем граждан из
«группы риска»: педагогов,
работников  лесного и до-
рожного хозяйств, сотрудни-
ков пожарной части, работ-
ников РЭСа. Прививка бес-
платная. Хочется напомнить
жителям Бердюжского района:
клещевой энцефалит - серьез-
ное и тяжелое заболевание.

Еще на одном, очень важ-
ном, моменте остановилась
Татьяна Сергеевна. Лучше
всего, говорит врач, при-
виться до конца апреля или
начала мая, чтобы прошло
достаточно времени для вы-
работки иммунитета.

-Что касается иммуногло-
булина – препарата, который
вводится внутримышечно
уже после укуса клеща, - то
он в поликлинике тоже име-
ется в достаточном количе-
стве, - подвела итог всему
сказанному Т.С.Ветошкина.

Информации
Ольги ЯКОВЛЕВОЙ,

Ольги РОДИОНОВОЙ,
сайта Гисметео.рy.

Погода
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Созвездие юбилеев
Нынешний год юбилей-

ный не только для Тюменс-
кой области, которая отме-
тит свой 70-й день рожде-
ния 14 августа. 20-летие со
дня образования отмечает в
2014 году Тюменская обла-
стная Дума. Отметим, что
нынешний год объявлен в
России Годом культуры.
Прибавим к этому грядущее
в 2015 году 70-летие Побе-
ды советского народа в Ве-
ликой Отечественной вой-
не – и получим тот спектр
тем, которые обсуждаются
в ходе парламентских уро-
ков. Это уроки необычные
– их проводят в образова-
тельных учреждениях реги-
она депутаты Тюменской
областной Думы.

Владимир Васильевич За-
вьялов, депутат Тюменской
областной Думы по избира-
тельному округу № 24, 18
марта провел парламентс-
кий урок в Армизонской
средней общеобразователь-
ной школе. Разговор с буду-
щими выпускниками депу-
тат начал с воспоминаний о
событиях 12-летней давнос-
ти:

-Знаете, около 12 лет назад
я тоже встречался с десяти-
классниками вашей школы –
и задал два вопроса. Первый
– кто планирует продолжать
обучение в вузах области? –
и руки подняли практичес-
ки все. А вот за второй – кто
собирается вернуться после
учебы в район? – не прого-
лосовал никто. Мотивиров-
ки были разные – и ДК ста-
рый, и работы нет, и район
бесперспективный… Ду-
маю, что сегодня большин-
ство этих проблем отпало,
хотя кое-кто все же мечтает
«зацепиться» в городе. Тем
не менее, замечу, что сейчас
именно развитию села уде-
ляется огромное внимание,
в том числе и благоустрой-
ству, строительству жилья,
созданию различных произ-
водств, и ни в одном сосед-
нем регионе в таких объемах
программы по поддержке
молодых специалистов и се-
мей не действуют. А сельс-
кохозяйственное производ-
ство, можно сказать, пере-
живает второе рождение – на
смену стареньким тракто-
рам и комбайнам приходит
техника, требующая даже не
первичных, а основательных
компьютерных знаний.

Депутат говорит с полным
знанием ситуации в регио-
не: буквально накануне, 13
марта, состоялось очеред-
ное заседание Тюменской
областной Думы, на кото-
ром в числе других вопро-
сов была рассмотрена ин-
формация правительства
области о ходе реализации
Закона Тюменской области

В.В.ЗАВЬЯЛОВ, депутат Тюменской областной Думы
по избирательному округу № 24:

«За вами – будущее региона»
«О государственной поддер-
жке сельскохозяйственного
производства в Тюменской
области» в 2013 году. Как
отмечается в информации,
в 2013 году в нашем регионе
государственная поддержка
сельхозпроизводству была
оказана на сумму более
семи миллионов рублей,
причем по всем направле-
ниям, начиная от субсиди-
рования продукции живот-
новодства, реализации ме-
роприятий по модерниза-
ции производства, техничес-
кому и технологическому
оснащению и перевооруже-
нию – и до улучшения гене-
тики сельскохозяйственных
животных и растений.

В ходе парламентского
урока Владимир Васильевич
коснулся особенностей на-
шего региона – это сложно
построенный субъект, пло-
щадью около полутора мил-
лионов квадратных километ-
ров, протянувшийся с юга на
север на 2100 и с севера на
юг – на 1400 километров.
В состав области входят
Ханты-Мансийский и
Ямало-Ненецкий авто-
номные округа, и все
три образования – само-
стоятельные субъекты
Федерации, со своими
законодательными и ис-
полнительными органа-
ми власти. Однако у этих
трех субъектов немало
общих целей и задач, так
что работа по многим
направлениям ведется
сообща.

В.В.Завьялов подроб-
но остановился на фор-
мировании органов вла-
сти, бюджетов и взаимо-
отношениях субъектов. Осо-
бый упор сделал на вопро-
сах духовного развития мо-
лодежи и подрастающего
поколения, роли государства
и партии «Единая Россия» в
деле воспитания патриотиз-
ма и интернационализма,
готовности к службе в рядах
Российской армии.

Депутатом был сделан
анализ финансово-экономи-
ческого положения области
– с выкладкой производ-
ственных показателей и
уровня инвестиционных
процессов.

-Почему я считаю, что вам
это надо знать? – заметил
В.В.Завьялов. – Да потому,
что именно за вами – буду-
щее региона, и уже вашей
задачей будет в дальнейшем
развивать и приумножать
его богатства для повыше-
ния благосостояния всех
жителей. Во многих делах
Тюменская область – в ли-
дерах по России, и вы може-
те гордиться тем, что вам
выпало жить здесь, а еще,
безусловно, делать наш край
лучше.

Старшеклассников инте-
ресовало, в чем заключает-
ся работа депутата, и ответы
на свои вопросы ребята по-
лучили обстоятельные.

Весна на селе –
время хлопотное
Программа рабочей поез-

дки В.В.Завьялова в Арми-

зонский район, как всегда,
была обширной и насыщен-
ной, и парламентский урок
в Армизонской школе –
лишь один из пунктов этой
программы.

Как обычно, визит начал-
ся со встречи с руковод-
ством района. Глава админи-
страции Армизонского рай-
она Е.М.Золотухин расска-
зал В.В.Завьялову о степени
готовности сельхозпредпри-
ятий района к весенним по-
левым работам, о ходе про-
тивопаводковых мероприя-
тий и работе коммунальных
служб. В ходе беседы были
определены направления
дальнейшего взаимодей-
ствия.

Учреждения социальной
сферы – непременный
пункт остановки на маршру-
те депутата. В Армизоне
В.В.Завьялов посетил два
детских сада – «Солнышко»
и «Родничок». Его интересо-
вало обеспечение учрежде-
ний квалифицированными

кадрами, наполняемость
детсадов, их материальная
база. Директора дошколь-
ных образовательных уч-
реждений поблагодарили
депутата за содействие в ре-
шении важных вопросов –
так, например, в минувшем
2013 году по ходатайству
В.В.Завьялова были выделе-
ны средства на строитель-
ство теневых навесов для ма-
лышей в детском саду «Род-
ничок».

Затем Владимир Василье-
вич побывал на строитель-
ных площадках, на которых
строится в основном жилье
для молодых семей и моло-
дых специалистов, попутно
поинтересовавшись резуль-
татами реализации област-
ных программ по предос-
тавлению субсидий, займов
на строительство жилья, а
также по выделению земель-
ных участков для молодых
семей.

По просьбе жителей села
депутат посетил строящий-
ся в Армизоне храм. Строи-
тельство находится на стадии
завершения, но возникли
финансовые затруднения –
разрешить их самостоятель-
но не могут ни епархия, ни
муниципальный район. Вла-
димир Васильевич пообе-
щал обратиться к губернато-
ру области В.В.Якушеву с
просьбой о содействии в ре-
шении этого вопроса.

Проблема, которая обсуж-

далась на встрече депутата с
главным государственным
ветеринарным инспектором
Армизонского района
А.А.Баланчиком, тре-
вожит многих владель-
цев личных подсобных
хозяйств – хотя для бер-
дюжан она, возможно,
менее актуальна, чем
для армизонцев. Дело в
том, что с 1 мая вступа-
ет в силу технический
регламент по организа-
ции централизованно-
го забоя скота, соглас-
но которому мясо жи-
вотных, забитых в до-
машних условиях, боль-
ше не будет допускать-
ся в продажу. На рын-
ках, так же, как и в дру-
гих торговых точках,
можно будет продавать
мясо только промышленно-
го забоя. Регламент направ-
лен на профилактику рас-
пространения заболеваний и
повышение контроля каче-
ства мясной продукции. Од-

нако далеко не во всех
районах имеются пло-
щадки промышленно-
го забоя скота. К тому
же эти площадки дол-
жны соответствовать
определенным нор-
мам. И этот вопрос
В.В.Завьялов взял на
контроль, обещав об-
судить его с руковод-
ством области.

Завершилась рабо-
чая поездка В.В.Завь-
ялова встречей с  пред-
ставителями коллекти-
ва пожарной части. В
ходе разговора с со-
трудниками МЧС об-
суждались мероприя-
тия по профилактике

возможных чрезвычайных
ситуаций, готовность части
к оперативному реагирова-
нию на случай пожара, на-
воднения, поисков пропав-
ших.

О преступности,
налогах

и многом другом
13 марта состоялось оче-

редное, двадцать третье по
счету, заседание областной
Думы пятого созыва. На за-
седании депутаты рассмот-
рели и приняли решения по
34 вопросам повестки дня.
Девять законов Тюменской
области были приняты в
окончательном чтении, два
закона – в первом чтении.

Уже традиционно в марте
региональные парламента-
рии рассматривают вопро-
сы о состоянии охраны об-
щественного порядка и
борьбы с преступностью, а
также о состоянии законно-
сти и правопорядка в облас-
ти. С докладами по итогам
2013 года выступили началь-
ник УМВД РФ по Тюменс-
кой области М.В.Корнеев и
прокурор Тюменской обла-
сти В.А.Владимиров. Об-
суждение этих вопросов ве-
лось достаточно активно. На-
родных избранников интере-
совали прежде всего причи-
ны роста числа зарегистри-
рованных преступлений (на
14,6 процента по сравнению
с 2012 годом)  и снижения их

раскрываемости. Причем
отмечается рост тяжких пре-
ступлений – убийств, при-
чинений тяжкого вреда здо-

ровью. На 19 с лишним про-
центов выросло число краж.
Особое беспокойство вызы-
вает высокая аварийность на
дорогах.

На некоторых проблемах
общественной безопаснос-
ти остановился в своем выс-
туплении губернатор обла-
сти В.В.Якушев, принявший
участие в заседании област-
ной Думы.

В частности, по поводу
дорожно-транспортной си-
туации губернатор отметил:
самый больной вопрос – со-
стояние федеральных трасс.
Этот вопрос обсуждался и в
ходе встреч В.В.Якушева с
президентом, с министром
транспорта России. Сегодня
федеральные трассы состав-
ляют всего пять процентов
от общей протяженности
дорог на территории облас-
ти. Но именно на них прихо-
дится 42 процента от обще-
го числа погибших в дорож-
ных авариях. Причем в 80
процентах случаев трагедии
произошли из-за выезда ав-
томобилей на встречную
полосу. Если бы удалось раз-
делить встречные потоки ав-
томобилей путем создания
ограждения, наверняка мно-
гих аварий удалось бы избе-
жать.

К сожалению, пока что не
принято конкретного реше-
ния о выделении средств на
приведение федеральных
трасс в нормативное состо-
яние. Но работа в этом на-
правлении ведется.

В постановлении  област-
ной Думы предлагается ряд
мер, призванных способ-
ствовать нормализации кри-
миногенной обстановки в
регионе, уменьшению коли-
чества преступлений, в том
числе и совершаемых на
бытовой почве, а также сни-
жению уровня аварийности
на дорогах.

С информацией о поступ-
лении налоговых платежей и
задолженности по ним на 1
января 2014 года выступила
руководитель Управления
Федеральной налоговой
службы России по Тюменс-
кой области Т.А.Зыкова. В
2013 году основными нало-
говыми источниками по-
полнения областной казны
стали налог на доходы физи-
ческих лиц (43,4 процента от

общих доходов бюджета) и
налог на прибыль организа-
ций (34,9 процента). На
долю имущественных нало-
гов приходится 14,1 процен-
та, налога на совокупный до-
ход – 5,7 процента.

Заметное снижение по-
ступлений отмечается толь-
ко по налогу на прибыль,

остальные региональ-
ные налоговые платежи
поступили, так сказать,
«с плюсом». А вот по
налогу на прибыль не-
добрали значительно –
12,6 миллиарда рублей,
или 38,7 процента по
сравнению с предыду-
щим 2012 годом. При-
чин этому несколько,
но главная – в том, что
основные плательщики
налога на прибыль,
«ТНК Уват» и «Газп-
ромнефть-Хантос», пе-
решли на администри-
рование в межрегио-
нальные инспекции.

Увеличение доходной
части областного бюд-

жета – задача общая, над ее
решением работают и ис-
полнительные органы влас-
ти области, и законодатели,
и налоговики. Налоговой ин-
спекцией усиливается конт-
рольная работа, активнее ве-
дется взыскание задолжен-
ностей. Конечно, главный
ресурс пополнения област-
ной казны – создание новых
производств. Это и прямые
отчисления в бюджет, и до-
полнительные рабочие мес-
та – а значит, увеличение на-
лога на доходы физических
лиц, который стал для бюд-
жета нашего региона основ-
ным. Но есть немало вопро-
сов и по распределению на-
логов, и по оптимальной схе-
ме налогообложения.

По проектам
единороссов

Депутат Тюменской обла-
стной Думы по 24-му изби-
рательному округу В.В.Завь-
ялов – член парламентской
фракции «Единая Россия».
13 марта состоялось очеред-
ное заседание фракции, на
котором рассматривался ход
реализации отдельных
партийных проектов. Всего
в нашем регионе реализует-
ся более 30 проектов партии
«Единая Россия», все они на-
правлены на улучшение
жизни тюменцев и затраги-
вают важные сферы деятель-
ности общества.

Единороссы подробно
обсудили ход реализации
партийного проекта «Детс-
кие сады – детям». Было от-
мечено, что в 2012 году дос-
тигнута главная цель проек-
та – местами в детских садах
обеспечены все нуждающи-
еся в них дети в возрасте от
трех до семи лет. Сегодняш-
няя задача – стопроцентно
обеспечить местами в дош-
кольных учреждениях малы-
шей от полутора до трех лет.

Елена АКСЕНОВА.
На снимках: В.В.Завьялов

– гость детского сада
«Солнышко» в Армизоне; в
новом армизонском храме.

При  подготовке исполь-
зованы материалы офици-
ального сайта Тюменской
областной Думы, газеты
«Армизонский вестник».
Фото В.Мелешко («Арми-
зонский вестник»).
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Деревня Власово далеко
от райцентра - в Зарословс-
ком сельском поселении.
Живут здесь люди не хуже
других. К маленькой дере-
веньке проложен ас-
фальт, улицы всегда
чистые и благоустро-
енные. И любовь к
этому уголку приро-
ды по сей день не уга-
сает в душе  долгожи-
тельницы Марии Ва-
сильевны Яковле-
вой.

-Родилась я во Вла-
сово, и вся моя жизнь
связана только с этой
деревней, - начала
разговор Мария Васи-
льевна. – Пришлось
покинуть мне родное гнез-
до только в годы Великой
Отечественной войны – от-
правили в трудармию. Была
в Караганде, в Омске, а по-
том перекинули под Тюмень
- строить дорогу.

Разговор бабушке дается
очень тяжело, каждое слово
она произносит с трудом, но
я понимаю, что она хочет
излить душу.

-Работали почти без отды-
ха, многие убегали, но их
возвращали обратно. Я даже
и не пыталась уйти от этой
ноши, знала, что делаем все
для победы. Когда пришло
время вернуться домой, мы
с подругами пошли пешком,

так как денег добираться на
транспорте ни у кого не
было. Тяжело пришлось: го-
лод не давал идти, силы
были на исходе. Когда зашла
в дом, мама меня даже не уз-
нала. Помню, как она, вгля-

дываясь в мое изможденное
лицо, спросила: «Манька, ты
что ли?», - рассказывает
баба Маша.

В родном селе Мария Ва-
сильевна встретила своего
будущего супруга - кузнеца
Николая. Так появилась но-
вая ячейка общества. Моло-
дые обзавелись хозяйством,
подлатали старый домик и
стали в нем жить. В семье
Яковлевых ро сло четверо

детей, Мария
Васильевна до
сих пор помнит
эти счастливые
дни ее жизни.
Она делала все,
чтобы ее дети
были сыты и
одеты.

-Трудилась я
всю жизнь, при-
чем бралась за
любую работу,
лишь бы не ос-
таться без дохо-
да. Много лет

проработала телятницей на
ферме. Представляешь, мы
сорок соток огорода засажи-
вали картошкой, чтобы ско-
тину кормить, - вспоминает
Мария Васильевна.- Сейчас
живу с семьей сына, как в

раю, они мне ничего не дают
по дому делать, вот и отды-
хаю целыми днями.

Я думаю, этот отдых Ма-
рия Васильевна заслужила
своим трудом. Ведь не все
было гладко в семье Яковле-
вых. Одна беда сменяла дру-
гую. Баба Маша плачет,
вспоминая те страшные дни.

-Из четверых детей в жи-
вых осталось двое - сын и
дочка, она сейчас живет в
Омске, - двоих похоронила, -
вздыхает женщина. – Не дай
Бог родных детей хоронить,
большего горя даже не пред-
ставить. Я ревела днями и
ночами, никак не могла с
этим смириться, но на руках
были еще двое ребятишек,
понимала, что теперь долж-
на жить для них.

Эту боль Мария Василь-
евна старается забыть, но
она навсегда останется в
душе матери. Теперь уже
внуки выросли, и даже прав-
нуки есть у бабы Маши - она
счастлива, что оставила пос-
ле себя новое поколение, и
теперь радуется успехам ма-
лышей.

Ольга РОДИОНОВА.
На снимке: М.В.Яковлева.

Фото автора.

С судьбою спорить мы не властны

-Третья четверть закон-
чилась, теперь готовимся к
четвертой, а особенно – к
итоговой аттестации, – рас-
сказывает директор Оку-
невской школы Н.П.Кукуш-
кина. – Все выпускники оп-
ределились с выбором буду-
щей профессии, в большей
степени это гуманитарные
направления.

Успевают окуневские ре-
бята и в олимпиадах участво-
вать, а результаты какие за-
мечательные! Ученица деся-
того класса Алена Анисимо-
ва и выпускница Екатерина
Кукушкина вошли в состав
областной команды школь-
ников и 27 марта отправятся
на всероссийский этап
олимпиады по предмету
«Мировая художественная
культура», который пройдет
в Санкт-Петербурге.

Сначала ученицы стали

Умники и умницы

На олимпиаду – в Петербург!
победителями в своей шко-
ле, потом оказались лучши-
ми на уровне района, а ког-
да заняли на об-
ластном этапе
пятое и седьмое
места, прошли
д о п о л н и т е л ь -
ную подготовку
к олимпиаде, –
их включили в
состав област-
ной команды. И
вот теперь – все-
российский этап!
Наталья Петровна
признается, что
достичь такого
уровня удалось
впервые.

Екатерина Кукушкина
рассказывает:

-Все началось с препода-
вателя Н.В.Замякиной, кото-
рая привила нам любовь к
этому предмету и посовето-

вала участвовать в школь-
ном этапе олимпиады по
МХК. Не могу сказать, что

обладаю огромными знани-
ями в области искусства (по
литературе готовилась боль-
ше), но удалось пройти и му-
ниципальный, и областной
этапы. Честно, для меня - это

приятный сюрприз! Волне-
ния перед поездкой, как та-
кового, нет, наоборот, край-
не интересно побывать в Пе-
тербурге, городе с такой ис-

торией, где столько
памятников искусст-
ва! Едем на шесть
дней, плюс дорога. В
программе: олимпи-
ада, экскурсионная
часть и, разумеется,
торжественное от-
крытие и закрытие.
Очень ждем поезд-
ки!

А мы очень рады
за наших умниц! И
желаем им вернуть-
ся с победой!

Мария ГУСЕВА.
На снимке: Е.Ку-

кушкина и А.Анисимова,
участницы всероссийского
этапа школьной олимпиа-
ды по МХК.

Фото предоставила
Е. КУКУШКИНА.

В Тюменской области в
последнее время сложи-
лась неблагоприятная об-
становка с заболеваемос-
тью туберкулезом. Ежегод-
но выявляются заражен-
ные этой коварной болез-
нью. Хочется еще раз на-
помнить читателям об ос-
новных симптомах, призна-
ках и методах лечения забо-
левания.

Туберкулез - хроническое
инфекционное заболевание,
которое вызывается мико-
бактериями туберкулеза и
характеризуется образова-
нием в пораженных тканях
специфического воспаления
и выраженной общей реак-
цией организма.

Основным  источником
туберкулезной инфекции
являются больной туберку-
лезом человек или домаш-
ние животные. Заражение
происходит воздушно-ка-
пельным путем при вдыха-
нии с воздухом мельчайших
капель мокроты, выделяе-
мых больным, в которых со-
держатся микобактерии.
Кроме того, возможно про-
никновение в организм ин-
фекции при употреблении
молока, мяса, яиц от боль-
ных животных и птиц. Зара-
жение контактно-бытовым
путем обычно происходит
при соприкосновении чело-
века с загрязненными мок-
ротой предметами: одеждой,
бельем, посудой.

Толчком к развитию ту-
беркулеза могут также по-
служить сильный стресс, не-
достаток питания, длитель-
ные запои. Поэтому необхо-
димо стараться поддержи-
вать свое здоровье в норме,
что уже само по себе будет
противодействовать разви-
тию болезни.

Самое главное и доступ-
ное обследование - флюо-
рография. Пройти ее может
каждый человек с 15-летне-
го возраста. Это обследова-
ние позволяет выявить не
только туберкулез на ранних
стадиях, но и другие заболе-
вания. Уровень флюорогра-

В России издавна стало
традицией после затяжной
зимы, в День памяти Сева-
стийских мучеников, печь
булочки в виде птиц - жаво-
ронков. Почему жаворонки?

Крестьяне, обращая вни-
мание на то, что поющий

жаворонок то взмывает
ввысь, то камнем падает к
земле, объясняли это осо-
бым смирением птиц пред
Богом. Так, жаворонки, по
мыслям наших благочести-
вых предков, изображали
собой песнь Славы Господу,

вознесенную мучени-
ками, их смирение и ус-
тремленность ввысь, в
Царство Небесное, к
Солнцу Правды – Хри-
сту.

22 марта в храме Рож-
дества Пресвятой Бого-
родицы села Бердюжья
иерей Антоний (Анто-
ненко) отслужил празд-
ничную Литургию, по-
священную памяти со-
рока Севастийских му-
чеников. По православ-
ной традиции, и в на-
шем храме раздавали
жаворонков, в клювике
у которых был свиток с

мудрыми высказываниями
святых отцов или духовный
совет. Каждый, кто молился
в этот день с нами в храме,
получил такого жаворонка.

Все были рады, особенно
дети, да и взрослые, получив
жаворонка, спешили поде-

фического обследования на-
селения Бердюжского райо-
на в прошлом году составил
77 процентов.

В районе зарегистрирова-
но девять больных туберку-
лезом в запущенной форме.
У всех их сформировалась
множественная устойчи-
вость к противотуберкулез-
ным препаратам. Только
шесть из них получают ле-
чение. Остальные же к нему
не привержены. В област-
ном противотуберкулезном
диспансере двум пациентам
из нашего района в ближай-
шее время будет проведено
хирургическое лечение.

В 2013 году в Бердюжском
районе было зарегистриро-
вано три случая рецидива
туберкулеза. И только один
из них в настоящий момент
является клинически изле-
ченным, двое больных име-
ют запущенный процесс. В
2014 году уже выявлен один
случай заболевания тубер-
кулезом.

Уважаемые граждане,
призываю вас к сознательно-
сти и ответственности за
свое здоровье!

Период с 24 марта по 20
апреля 2014 года объявлен
месяцем «Здоровые лег-
кие!». Работа флюорографа
в это время будет организо-
вана с 8.00 до 17.00 часов, в
субботу - с 8.00 до 15.00 ча-
сов.

Телефон «горячей ли-
нии» - 2-10-44. На все воп-
росы вам ответит врач-
фтизиатр.

Помните, туберкулез - ин-
фекционное заболевание, и
заразиться им может каж-
дый. Главное - вовремя про-
ходить флюорографическое
обследование, не отказы-
ваться от прививок, вести
здоровый образ жизни и со-
блюдать правила гигиены.
Тогда вы сможете сохранить
здоровье себе и своим близ-
ким!

О. СИТДИКОВА,
врач-фтизиатр

 «Областной больницы
№ 8» с. Бердюжье.

Территория здоровья

От болезни
никто не застрахован

Наше наследие
Жаворонки - вестники весны

Удивительный праздник
«Сороки»

литься высказываниями, бла-
годаря которым мы обращали
внимание на свои недостатки.

Раба Божия Фотиния,
с. Бердюжье.

На снимке: отведайте
жаворонков - праздничное
угощение.

21 марта интересное ме-
роприятие для детей прове-
ли специалисты отделения
дневного пребывания несо-
вершеннолетних КЦСОН.

Подготовка к празднику
началась за несколько дней
до его проведения. Дети с
удовольствием заучивали
стихи-закликания, лепили
«жаворонков» из соленого
теста различными способа-
ми,  мастерили птичек из
ткани. Из ярких квадратов
материала, ниток и синтепо-
на быстро и ловко сооружа-
ли вначале клювик и голов-

ку, а затем - туловище и яр-
кие крылыш-
ки. Ни одного
шва, а птички
готовы. Ни
одна не похо-
жа на другую,
каждая – ав-
торская рабо-
та. До празд-
ника ими укра-
сили группо-
вую комнату.

В долгож-
данный день
ребят встреча-
ла Н.В.Соле-

ник, специалист по социаль-
ной работе с несовершенно-
летними, в роли хозяйки. За-
тем вместе с детьми они по-
звали Солнышко, роль кото-
рого исполняла инструктор
по труду Л.А.Быбина. Они
рассказали ребятам много
интересного о празднике
«Сороки», а также вспомни-
ли вместе с ними приметы,
пословицы и поговорки о
весне и о птицах, прилетаю-
щих первыми в наши края с

юга, угощались испеченны-
ми птичками-жаворонками.
Дети узнали, что испечен-
ных птичек съедали, а голов-
ки скармливали домашним
животным, чтобы хорошо
велось хозяйство. С каким за-
дором ребята играли в рус-
ские народные игры! В кон-
це праздника все вместе
вышли на улицу и, взяв с со-
бой лоскутных птичек, раз-
весили их на деревьях.

Замечательно, что специ-
алисты прививают де-
тям интерес не только к
своей истории, но и
изучают народные
обычаи, воспитывают
уважение к ним и забы-
тым ремеслам.

И. ПАХОМОВА,
заведующая

отделением дневного
пребывания

несовершеннолетних
КЦСОН.

На снимке: посадим
птичек на деревца.
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10 апреля 2014 года ведет прием в поликлинике
врач кардиолог, кандидат медицинских наук.

Телефон: 8-912-9999-458 (г. Тюмень).
Имеются противопоказания.

Необходимо проконсультироваться со специалистом.
Лицензия № ЛО 72-01-000131,

 выд. 13.11.2008 г. Деп. здр-ния Тюм. обл.

ИП Гвоздев С.А.
Пластиковые окна,
балконные блоки,

лоджии,
перегородки,

жалюзи.
Установка, откосы,

гарантия.
Тел.: 8-922-261-31-03.

дом.
Тел.: 8-982-900-75-79.

*  *  *
дом.

 Тел.: 8-912-385-73-49.
*  *  *

дом.
Т.: 8-908-865-87-60.

*  *  *
дом.

Т.: 8-912-398-67-72.
*  *  *

благоустроенный дом в с.
Окунево.

Т.: 8-950-487-61-86.
*  *  *

квартиру в 2-кварт. доме в
с. Зарослое, с/х постройки,
гараж, водопровод, мебель.

Тел.: 37-1-30, 8-904-474-
24-40.

*  *  *
земельный участок.

Тел.: 8-950-487-84-90.

«Ниссан-Блюберд», 2003 г.
в., недорого.

Т.: 8-922-260-50-63.
*  *  *

а/м «Калина», универсал,

7 апреля в ДК с. Бердюжья
КИРОВСКАЯ ОБУВНАЯ ФАБРИКА
принимает обувь на ремонт и реставрацию.

В ТЦ «Максим», отделе «Мебель»,
и в ТЦ «Максим»,

отделе «Ковры и шторы»,
весенняя акция!

Вся мебель со скидкой 30 %.
Акция действует с 24 марта по 10 апреля.

18 марта директор фили-
ала РТРС «Урало-Сибирс-
кий РЦ»  Евгений Аркадье-
вич Дроздинский побывал
на прямом эфире в студии
«Радио 7». Слушатели, они
же и телезрители, интересо-
вались, как подключиться
к общедоступному государ-
ственному цифровому эфир-
ному телевидению и можно
ли сделать это самостоя-
тельно.

Евгений Аркадьевич рас-
сказал о том, что в планах
филиала осталось запустить
последний объект – Упоров-
ский район, где «цифра» бу-
дет вещать уже летом. На
данный момент 85 процен-
тов территории юга Тюмен-
ской области уже смотрит
телевидение в цифровом ка-
честве. До 2015 года цифро-
вое эфирное телевидение
будет вещать в тестовом ре-
жиме. А распространение
аналогового телесигнала

Второй мультиплекс уже на старте
продлено правительствен-
ной комиссией по развитию
телерадиовещания до 2018
года. Сигнал не отключат до
тех пор, пока население не
будет готово к приему «циф-
ры».

Слушатели «Радио 7» не
раз интересовались, будут
ли региональные телекана-
лы представлены в пакетах
мультиплексов. Руководи-
тель филиала РТРС  пояснил,
что технически филиал го-
тов к вещанию региональ-
ных врезок в «цифре», но для
этого пока отсутствует спут-
никовый ресурс. Но в ско-
ром будущем ГТРК «Реги-
он-Тюмень» будет трансли-
роваться в первом мульти-
плексе на канале «Россия 1»
и «Россия 24».

Сейчас самым актуаль-
ным вопросом для телезри-
телей остается подключение
второго мультиплекса и сро-
ки его запуска. Евгений Ар-
кадьевич  сообщил, что обо-
рудование для второго муль-
типлекса получено, и уже
начался процесс его монта-

жа. В течение ближайшего
месяца в районах поэтапно
будут запускать второй па-
кет каналов РТРС-2. Так что
к концу апреля жители юга
области смогут смотреть
еще 10 бесплатных общедо-
ступных каналов в цифро-
вом качестве («Рен-ТВ»,
«СТС», «Домашний»,
«Спас», «НТВ Плюс Спорт»,
«Звезда», «Мир», «ТНТ»,
«Муз ТВ», «ТВ-3»).

Разговор в прямом эфире
также зашел о современных
возможностях ЦЭТВ. Не-
многие, например, знают о
том, что телевизионный сиг-
нал «в цифре» можно при-
нимать и из автомобиля.
Если машина оборудована
стандартом DVB-T2, то в
зоне наибольшего сигнала
телеканалы можно смотреть
даже в движении.

До начала реализации Фе-
деральной целевой програм-
мы «Развитие телерадиове-
щания в Российской Федера-
ции на 2009–2015 годы»
многие жители нашей обла-
сти могли принимать не бо-

лее пяти каналов в аналоге,
половина из них – всего
один-два телеканала. Техни-
ческие возможности аналогово-
го телевещания исчерпаны.

Одна из главных целей Фе-
деральной целевой програм-
мы – обеспечение населе-
ния качественным многока-
нальным телевещанием, тем
самым повышение качества
жизни людей, преодоление
информационного неравен-
ства. 

Эфир Евгений Аркадьевич
Дроздинский закончил сооб-
щением о том, что специа-
листы РТРС ждут обратной
связи от телезрителей. А сде-
лать это можно в Центре
консультационной поддерж-
ки по адресу: г. Тюмень, ул.
Ленина,  2А  (торгово-офис-
ный  центр  «Панорама»),
или  по  телефону:  (3452) 56-
07-76, где им расскажут о
преимуществах цифрового
эфирного телевидения, отве-
тят на вопросы и замечания.
Более подробную информа-
цию о ЦЭТВ можно полу-
чить на сайте www.ртрс.рф.

Сотрудники государствен-
ной инспекции по маломер-
ным судам в ходе подготов-
ки к навигации 2014 года
возобновили работу по ока-
занию государственной ус-
луги по регистрации мало-
мерных судов.

Их регистрация в органах
ГИМС производится  соглас-
но   Федерального закона №
36  от 26.05.2012 года «О вне-
сении изменений в отдель-
ные законодательные акты

РФ в части определения по-
нятия маломерного судна».

Согласно данного закона,
в случае, если на маломер-
ное судно  установлен под-
весной лодочный мотор
мощностью от 8 кВт (10,34
лошадиных силы), лодка
должна быть поставлена на
учет, даже если масса лодки
менее 200 кг. Хотелось бы
отметить: все, что касается

удостоверений на право уп-
равления моторными лодка-
ми с ПЛМ 5 лошадиных сил
и выше, осталось в силе - удо-
стоверение должно быть. По-
заботьтесь об этом заранее!

По всем вопросам обра-
щайтесь по адресу: г.
Ишим, ул. Береговая, 21,
тел. 8 (345-51) 5-17-87 .

А. ВИНЯРСКИХ,
госинспектор ГИМС.

ГИМС извещает
Готовимся к навигации

ПЛАСТИКОВЫЕ
ОКНА.

Гарантия, качество.
Т.: 8-922-071-58-82.

В теплые весенние дни
рыбаки-любители подлед-
ного лова спешат насла-
диться последними днями
зимней рыбалки, порой за-
бывая о своей безопасности
и о том, что лед на водоемах

Рыболовам на заметку
уже не такой прочный, как
прежде.

В период весеннего таяния
лед становится пористым и
слабым, покрывается талой
водой, размягчается, приоб-
ретает беловатый цвет. Вы-

ходить на такой лед чрезвы-
чайно опасно!

Инспекция ГИМС напо-
минает о необходимости со-
блюдения мер безопасности
на водных объектах в весен-
ний период.

Е. МИРОНЧЕНКО,
госинспектор ГИМС.

Щебень под заказ.
Т.: 8-908-868-51-18.

*  *  *
Чистка подушек у дома.

8-952-676-80-60.

2012 г. в.
Т.: 8-922-254-01-32.

*  *  *
ВАЗ-21053, 1997 г. в., 25 тыс.
руб.

Тел.: 8-952-682-36-89.
*  *  *

ВАЗ-2115, ВАЗ-21213
(«Нива»).

Т.: 8-919-926-63-49.
*  *  *

а/м «Ока», 2004 г. в., цвет –
синий, торг.

Т.: 8-908-865-43-84.
*  *  *

ГАЗ-31029, 1996 г. в.
Т.: 8-982-918-84-17.

*  *  *
мягкий уголок б/у.

Тел.: 8-950-487-35-43.
*  *  *

тумбу под ТВ.
Т.: 8-922-484-41-22.

*  *  *
емкости металлические под
канализацию и ЖБ кольца.

Т.: 8-922-048-58-58, 8-
963-060-16-68.

*  *  *
поросят.

Т.: 8-952-342-53-01.

ЗАКУПАЕМ
МЯСО:

говядину,
свинину,

баранину.
8-952-688-

16-05.

ИЗГОТОВЛЕНИЕ столярных изделий:
лестниц, мебели: кухни, кровати,

двери: входные - 60 мм толщина - и межкомнатные.
8-919-951-67-20, 8-982-938-22-04.

Изготовление и монтаж
сендвич-панелей для быстрого и недорогого
домостроения. Минимум наружной и внутренней

отделки. 8-982-938-22-04, 8-919-951-67-20.

ИЗГОТОВЛЕНИЕ
МЕБЕЛИ ПОД ЗАКАЗ.

Кухни, шкафы-купе и т.д.  Качественно и
доступно. 8-919-951-67-20, 8-982-938-22-04.ПОСТАНОВЛЕНИЕ

администрации
Бердюжского

муниципального района
от 28 марта 2014 г. № 207

«Об отмене
постановления
администрации

Бердюжского
 муниципального района

от 05.12.2013 № 877»
В целях приведения в со-

ответствие с законодатель-
ством, на основании устава
МО Бердюжский муници-
пальный район:

1. Отменить постановле-
ние администрации Бер-
дюжского муниципального
района от 05.12.2013 «Об ут-
верждении административ-
ного регламента исполнения
администрацией Бердюжс-
кого муниципального райо-
на го сударственной функ-
ции по осуществлению ре-
гионального государствен-
ного контроля за соблюдени-
ем юридическими лицами и
индивидуальными предпри-
нимателями требований по
перевозке пассажиров и ба-
гажа легковым такси».

2. Опубликовать настоя-
щее постановление в газете
«Новая жизнь» и разместить
на сайте Бердюжского муни-
ципального района в сети
Интернет.

3. Контроль за исполнени-
ем настоящего постановле-
ния оставляю за собой.

Н.В.ТЕНЬКОВСКИЙ,
глава администрации

Бердюжского
муниципального района.

ВЫРАЖАЕМ ОГРОМНУЮ  БЛАГОДАРНОСТЬ
 С.И.Левашовой, Л.А.Азаровой, А.А. и Л.С.Борисовым,
А.Ф. и Г.К.Тороповым, С.П. и В.Н.Юдиным, И.Ю.Фаде-
евой, администрации района, отделу внутренних дел и
ветеранам МВД, одноклассникам, друзьям, соседям и
всем, всем, всем, кто разделил с нами горечь утраты
нашего самого дорогого, любимого сына, брата, мужа,
отца Романа Евгеньевича Шаталова. Всем вам низкий
поклон, и чтобы такая страшная беда  никогда не посе-
щала ваши семьи. Будьте все здоровы!

С уважением – Шаталовы.

Отдам котят в хорошие руки, к туалету приучены.
Тел.: 2-30-11.

7 апреля. Благовещенье. Весна зиму поборола. Третья
встреча весны. Если ветер, иней и туман - к урожайному
году. Если снег на крышах есть, так будет он еще через
месяц в поле. Первые грибы вырастают на пригорке - к
летним дождям, поселились в ложбинке - к суше. Если Бла-
говещенье холодное - жди сорок морозов по утрам. Выхо-
дят из нор барсуки и еноты, из трухлявых пней - ежи, из куч
- лесные муравьи.


